

EN ARMONIA CON EL ASPECTO DE LOS EDIFICIOS COLONIALES, COMPLETARAN LA VERJA DEL CASTILLO DE LA FUERZA

Paris Utilizarán viejos paños de rejas de la calle San Pedro y el motivo «La siempre fiel Habana». Efecto desastroso el actual. — Económico costo.



Entre los proyectos estudiados por el Negociado de Construcciones Civiles y Militares del Ministerio de Obras Públicas y que su jefe el ingeniero José G. Duféaix espera llevar a la práctica de acuerdo con las ideas del Ministro ingeniero Herrero Morató, se encuentra el de la terminación de la hermosa verja de hierro que rodea al antiguo Castillo de la Fuerza.

Este bello proyecto se estudió por el célebre urbanista Mr. Forestier, llevándose a cabo su ejecución hasta que por falta de fondos hubo que suspender los trabajos, quedando la obra en la forma que hoy se encuentra.

Para su terminación se necesitan alrededor de 5 mil pesos, suma que nos demuestra lo económicamente que se ha planeado el trabajo, pues a la vista de todos se encuentran las verjas que hay que igualar, así como las puertas que han de ejecutarse en el mismo estilo y forma, tanto en su parte de cantería como en las rejas propiamente dichas.

Se piensa utilizar algunos paños de rejas que se encuentran colocados todavía en la parte de la calle San Pedro aledaña a los espigones de San Francisco y Santa Clara, lo mismo que las puertas que más o menos completas se encuentran en aquellos lugares, siendo utilizado también el motivo de "La siempre fiel Habana", artísticamente ejecutado en hierro fundido, uno de cuyos ejemplares todavía se encuentra sobre la antigua puerta de la calle Narciso López.

Habrà también que colocar en la reja que circunda al Castillo de la Fuerza actualmente, inifinidad de las puntas de lanza de hierro fundido que faltan en los barotes, así como muchas de las hachas que rematan los pilares de hierro fundido de esta parte de la reja. La puerta de la esquina de Empeñado y la Avenida del Puerto se ejecutará de modo que los pilares de cantería se ajusten a la composición original, de gran belleza, derriban-

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA

2

do los actuales que se erigieron en un momento en que no se pudo encontrar el plano original de los arquitectos franceses, hallado más tarde y en el que se ve que es imprescindible ejecutar esta parte de la composición tal y como fué concebida por los arquitectos que originalmente estudiaron el proyecto.

Este modesto proyecto como se desprende de lo anteriormente expuesto, debe ejecutarse tan pronto sea posible, pues es evidente el efecto desastroso que causan esas verjas incompletas y las futuras puertas cerradas actualmente por unas rejas de madera de carácter indescriptible y todo esto, en el lugar más visible de la ciudad y contrastando con el bello edificio del antiguo palacio del Segundo Cabo, hoy ocupado por el Tribunal Supremo, el Templete y el antiguo Palacio de los Capitanes Generales, hoy Ayuntamiento de La Habana, descontando a la vez al propio Castillo de la Fuerza, el más antiguo o uno de los más antiguos de la América, tan ligado a la historia de este he-

misferio en los siglos XVI y XVII, en donde todavía puede verse en el bastión a la izquierda de la puerta de entrada la huella de un proyectil inglés de cuando el sitio de La Habana y su toma por los ingleses en 1762.

En la fotografía que se acompaña aparecen los tramos de rejas y la puerta actualmente existente por la calle de O'Reilly y que serán sustituidas por otras iguales a las ya colocadas en los nuevos pilares de cantería, construyéndose a la vez un basamento y pilares iguales a los del proyecto que hemos descrito.

Paris, feb-28/41



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA